

Garde ton cœur plus que tout autre chose !

"C'est le siècle de l'apparence. Paraître ou ne pas être, telle est la question" Patrick Sébastien animateur TV

Notre société accorde beaucoup d'importance à l'extériorité, à l'esthétique, au look ! J'en veux pour preuve la nouvelle dentition de Didier Deschamps qui fait le buzz sur les réseaux sociaux !

Pour la Bible, le plus important ce n'est pas ce qui frappe les yeux

Mais c'est l'état de notre cœur ! Il est écrit dans le livre des Proverbes : "*Garde ton cœur plus que toute autre chose, Car de lui viennent les sources de la vie.*" 4 v 23

Selon la Bible, les sources de la vie ne sont pas à chercher dans l'extériorité mais dans l'intériorité ! Nous vivons dans une société très matérialiste où l'on nous rabâche que pour être heureux, il faut posséder. Notre quête se porte donc vers l'acquisition de biens sensés nous procurer la vie.

La vie "la vraie" est-ce comme l'affirme Auchan ?

Une fois le plaisir consommé, l'achat réalisé, tant et tant de nos contemporains se sentent vides, sans joie et sans paix durable !

La vie, "la vraie", nous dit la Bible, tire sa source de notre cœur.

"*Garde ton cœur plus que toute autre chose, car de lui viennent les sources de la vie*" telle est la voie de la sagesse, nous dit ce proverbe.

Prendre soin de notre intériorité autant que de notre extériorité c'est Capital !

S'il est vrai que c'est du cœur que viennent les sources de la vie alors nous devons prendre garde à tout ce qui peut l'abîmer, l'enlaidir, le contaminer ... comme le virus de la haine, de la jalousie, de la convoitise, de l'orgueil, de l'indifférence...

Souvent on demande aux gens qu'on salue :

"Comment ça va ?"

On pense particulièrement à la santé de leur corps Au nouvel an, quand les gens nous présentent leurs meilleurs vœux, ils nous disent : "Bonne année et Bonne santé !" et souvent ils rajoutent : "Et surtout Bonne Santé !"

Moi, j'aimerais te saluer aujourd'hui en te disant :

"Comment ça va à l'intérieur ? Ton cœur est-il en bonne santé ?"

J'aimerais te présenter mes bons vœux en te disant : *"Garde ton cœur plus que toute autre chose, Car de lui viennent les sources de la vie."* 4 v 23

Ici, le mot "**cœur**" ne désigne pas l'organe qui pompe et envoie le sang dans tout notre corps. Il ne désigne pas non plus une émotion d'amour. Mais, comme dans beaucoup d'autres passages bibliques, le mot "cœur" qui est employé ici désigne le siège, le centre, le QG intérieur qui gouverne toutes nos actions. On dirait aujourd'hui : notre caractère, notre personnalité, ce qui se trouve au plus profond de nous.

Garde ton cœur !

On clôture nos maisons pour empêcher les voleurs d'entrer. On met des alarmes antivol aux belles voitures ... Mais nous ne sommes pas autant précautionneux quand il s'agit de notre cœur. Pourtant il est dit : *"Garde ton cœur plus que toute autre chose !"* Pourquoi est-ce si important de garder notre cœur ? Parce que dit la Bible : *"De lui viennent les sources de la vie."*

La vraie source de ta vie, ce n'est pas ton compte en banque, mais la richesse de ton cœur.

Les sources de la vie ne résident pas dans notre extériorité mais dans notre intériorité

C'est d'abord et avant tout ce qui se trouve dans ton cœur qui va déterminer tout le cours de ta vie. Quand une source est polluée, c'est tout ce qui est autour et en contact avec elle qui va être contaminé. De même, quand un cœur humain est pollué par des choses nocives, c'est toute la vie de cette personne et celle des autres autour de lui qui vont en pâtir !

D'où la prière du Psaume 51 : "Ô Dieu, crée en moi un cœur pur !"

Y-a-t-il quelque chose qui salit ton cœur, l'enlaidit et contamine la source de ta vie ?

Serais-tu prêt à oser prier ce verset du Psaume 139 : 23 ? *"Ô Dieu, regarde jusqu'au fond de mon cœur, et sache tout de moi. Mets-moi à l'épreuve, reconnais mes préoccupations profondes."* FC

"Sonde-moi ô Dieu " SG "Scrute-moi" TOB

Cette prière n'est pas de l'introspection malade mais une permission que l'on donne à Dieu de scruter ce qui se trouve vraiment au fond de notre cœur.

Que va-t-il y trouver ? Des traces de méchanceté, de mensonge, de convoitises cachées ...

"Ô Dieu créé en moi un cœur pur !" Dieu est prêt à purifier tout cœur qui admet sa souillure, la regrette et désire l'abandonner. Et pour purifier nos cœurs souillés, Dieu nous a envoyé Jésus qui, en offrant sa vie sur la croix pour le pardon de nos péchés, nous a ouvert l'accès à une source d'eau pure.

As-tu besoin d'être lavé ?

Viens à cette source et reçois, par la foi, la purification dont tu as besoin puis va et ne pêche plus !

Certains pourraient me rétorquer : "Mais mon cœur est trop pourri, trop atteint, trop mauvais, irrécupérable !"

J'ai une bonne nouvelle pour toi : c'est une promesse de Dieu qu'on trouve dans le livre Ézéchiel : *"Je vous donnerai un cœur nouveau... J'enlèverai votre cœur de pierre ... Je mettrai en vous mon esprit ... et vous rendrai capables ... de respecter et de faire ce que je vous ai commandé."* 36 v 26-27

Il existe tant de choses qui peuvent polluer le cœur des enfants de Dieu.

Demande à Dieu ce miracle de transplantation cardiaque !

Ce cœur nouveau que Dieu accorde gratuitement à tous ceux et celles qui le lui demandent, il nous faut veiller à le garder pur ! Jésus a dit : *"Heureux les cœurs purs car ils verront Dieu !"*

Quand notre cœur perd sa pureté, c'est comme quand nos yeux vieillissent et ne voient plus très clair ! Ta vue de Dieu a-t-elle baissé, te semble-t-il plus lointain, plus distant, plus flou ? Ne serait-ce pas parce qu'un voile est venu obscurcir ton cœur et que tu as besoin de prier tout à nouveau : *"Ô Dieu, crée en moi un cœur pur !"*

La pratique de la religion n'est pas le gage d'un cœur pur.

N'avez-vous jamais lu ce que Dieu lui-même déclare dans certains passages de la Bible ?

"Mon peuple m'honore des lèvres mais son cœur s'est éloigné de moi."

Jésus lui-même comparait les plus religieux qui soient de son époque à *"des sépulcres blanchis"* : tout beaux, tout blanc à l'extérieur mais plein de pourriture à l'intérieur !

On peut tromper les hommes en sauvant les apparences

mais on ne peut pas tromper Dieu ! Comme va déclarer l'apôtre Pierre au chrétien Ananias qui est en train de mentir au Saint-Esprit : *"Comment Satan a-t-il pu s'emparer de ton cœur ?"* Actes 5 v 3

Mes bien-aimés, si nous ne sommes pas vigilants et ne gardons pas notre cœur précieusement, Satan ne manquera aucune occasion pour s'emparer de notre cœur : la source de notre vie en sera alors affectée ainsi que notre service pour Dieu. C'est pourquoi le sage, sous l'inspiration du Saint-Esprit, nous dit : *"Garde ton cœur plus que toute autre chose, car de lui viennent les sources de la vie."*

Si ton cœur s'est éloigné, si tu t'es engagé sur une mauvaise voie, je t'en supplie : "reviens !" Si tu as laissé entrer quelque chose dans ton cœur de nocif, quelque chose qui ne glorifie pas Dieu, je t'en supplie : "Repens-toi !"

Retrouve un cœur pur, un cœur propre, un cœur libre !

Que Dieu te soit en aide !